

Problemática nacional: En nuestro país los desastres naturales imponen altos costos económicos y sociales: ¿Disponemos como país estrategias y programas de resiliencia ante desastres naturales? ¿Es posible aumentar la resiliencia ante estos recurrentes eventos de la naturaleza?

Durante la instancia del V Parlamento Juvenil Regional, la mesa en la cual se conversó sobre la problemática nacional referente a estrategias y programas de resiliencia ante los altos costos económicos y sociales en desastres naturales, llega a un consenso respondiendo a la siguiente pregunta: ¿Disponemos como país estrategias y programas de resiliencias ante desastres naturales? ¿Es posible aumentar la resiliencia ante estos recurrentes eventos de la naturaleza?

La mesa responde que sí, disponemos de programas y estrategias, con una política transversal e inclusiva en su propio marco, que integren factores económicos y sociales para poder abarcar el tema bajo una dirección pública que esté en la postulación de cargos capacitados para el manejo de esto. Además, se exige la difusión de información sobre los programas del gobierno ante catástrofes naturales, incluye esto generar un plan educativo impartido dentro del currículo escolar enfocado en las medidas preventivas ante catástrofes naturales, de manera general y específica.

Por otro lado, proponemos un plan de ordenamiento territorial que abarque un estudio geológico del territorio, para la realización de una nueva planificación urbana que conlleve a un bienestar colectivo, que también sea participativo, integral y local, para disminuir así el grado de exposición ante estas amenazas. Por último, apoyamos dentro del ámbito científico y económico a la estrategia CREDEN, que busca hacer de Chile un país más resiliente a través de la implementación de nuevas tecnologías preventivas donde destacan la evaluación y mejora en la resiliencia del entorno y sistemas de alerta temprana, cifrado esto en un costo mucho menor a lo que gasta el Estado anualmente en daños de infraestructura por catástrofes naturales.

En conclusión, creemos que Chile mantiene un fiel compromiso con políticas de resiliencia ante desastres naturales, pero aún nos queda mucho por progresar en distintos ámbitos tanto sociales, políticos, medioambientales y económicos.